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26/10 -6 -4 767
27/10 -7 -4 755
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Прогноз синоптиков

есть проблема

подписка-2018

УвАжАемые читАтели! 
идёт подписка на районную газету «Заводоуковские вести» 

на первое полугодие 2018 года.
Стоимость подписки на шесть месяцев – 562 рубля 2 копейки.
Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел продаж газеты 

(г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, 6). 

• Сегодня в городе и сёлах 201 коттедж. По сведениям комитета по жилищно-коммунальной политике 
администрации городского округа, 97 из них включены в краткосрочный план капитального ремонта 

общедомового имущества многоквартирных домов.  

Вопрос об исключении из программы капи-
тального ремонта малоквартирных домов 
должен решаться исключительно в право-
вом поле – убеждены  члены окружной и 
областной общественных палат.

Разговор об отмене взносов на капремонт для 
жильцов  четырёхквартирных двухэтажек (кот-
теджей) заводоуковцы неоднократно поднимали 
и на ежегодных встречах с главой округа Алек-
сандром Анохиным. Но слышали в ответ, что со-
гласно статье 168 Жилищного кодекса РФ дома, 
в которых не менее трёх квартир, считаются мно-
гоквартирниками, и их жильцы (статья 169) обя-
заны платить за капремонт.  

В минувшую среду заводоуковцы пришли с на-
болевшим на встречу с членами областной об-
щественной палаты. Большой зал администра-
ции округа едва вместил всех желающих поуча-
ствовать в разговоре. Большинство жителей кот-
теджей заявило, что ремонтирует общедомовое 
имущество самостоятельно и готово делать это и 
дальше, но просит одного: освободить их от еже-
месячных взносов на капремонт. 

Так, горожанин Виктор Антипов с соседями за 
счёт собственных средств уже отремонтировали 
крышу, заменили отмостку и силовой кабель, и 
теперь любая комиссия признает, что капремонт 
их жилищу в ближайшее время точно не понадо-
бится. Но тем не менее взносы он исправно пла-
тит. Возмущён поборами и заводоуковец Андрей 
Фоминых, проживающий на улице Шоссейной: в 
строительстве своего коттеджа он участвовал не-
посредственно, знает, куда каждый гвоздь забил. 
И почему после этого он не имеет права управлять 
своим домом, Андрей Викторович недоумевает.     

Но среди участников разговора нашлись и те, кто 
региональную программу капремонта поддержи-
вает. Только люди сомневаются, доживут ли до то-

го светлого дня, когда   начнётся ремонт их дома. 
К примеру, пенсионеры с улицы Революционной 
из дома № 102 уже который год ждут замены кры-
ши. Их коттеджу почти 40 лет, и его мягкая кровля 
совсем прохудилась... Новую обещали сделать в  
следующем году, а в итоге сроки отодвинули аж на 
2020-й. Пенсионеры из дома № 51, что на улице 
Ворошилова, тоже хотели, чтобы им отремонти-
ровали ветхую крышу. Но почему-то комиссия ре-
шила в ближайшие два года заменить… доброт-
ную крышу на соседнем коттедже! 

И таких историй хоть отбавляй. Областные 
общественники терпеливо выслушали каждого. 
При этом настрой у жильцов был боевой, если 
не сказать – агрессивный. Они спорили, крича-
ли. Но скоро поняли, что этим делу не поможешь, 
и стали прислушиваться к предложениям обще-
ственников. Так, Михаил Родин, член наблюда-
тельного совета фонда капитального ремонта,  
сказал, что на муниципальном и региональном 
уровне этот вопрос не решить. В пример привёл 
парламент Калмыкии, который в мае внёс в Гос-
думу предложение о праве субъекта РФ не вклю-
чать в региональную программу капремонта ма-
локвартирные дома. 

Что мешает заводоуковцам выйти с таким пред-
ложением в Законодательное собрание? Жиль-
цам четырёхквартирных домов всего-то и нуж-
но собрать необходимые документы и отправить 
их  в областную общественную палату. Обраще-
ние заводоуковцев переправят в думу области, а 
затем в Москву. Михаил Родин убеждён, что про-
блема эта волнует не только жителей Тюменской 
области и Калмыкии, и депутаты не смогут оста-
вить её без внимания. А пока вопрос не решён, 
владельцам коттеджей всё же придётся платить 
взносы на капитальный ремонт. 

Ольга мЯСНиКОвА
Фото автора

Платим 
за светлое будущее?

По словам Руслана Бетхамето-
ва, главы сельской администра-
ции, на оплату и содержание ос-
вещения на улицах, уход за зе-
лёными насаждениями и места-
ми захоронения, за санитарную 
уборку и поддержание в достой-
ном состоянии памятников, мест 
массового отдыха, оформление 

территорий сёл к праздникам вы-
делено чуть более 600 тысяч ру-
блей. Активисты-общественники 
ещё раз определили приорите-
ты, обсудили текущие вопросы, 
такие, например, как очистка во-
допропускных труб к пропуску та-
лых вод весной будущего года.

Александр ПОНОмАрёв

тОС определил приоритеты
На очередном собрании активисты территориального об-
щественного самоуправления Колесниковской сельской ад-
министрации рассмотрели первоочередные задачи следу-
ющего года.

На снимках могут быть запе-
чатлены яркие моменты фести-
валей, спектаклей, концертов, 
выставок, проходивших в этом 
году. Среди номинаций конкур-
са – «Семейный культпоход», 
«Малыши в культуре», «Я и лю-
бимый артист», «Самое инте-
ресное мероприятие», «После 
50 жизнь только начинается!» и 
даже «Лучшее свидание» (если, 
конечно, вы встречались со свои-
ми любимыми в каком-нибудь из 

очагов культуры). Заявку на кон-
курс необходимо подать до 17 
ноября. Далее в течение месяца 
работы участников могут оценить 
все желающие на информацион-
ном портале культуры Тюменской 
области. Победителей ждут цен-
ные призы.

Подробнее об условиях конкур-
са можно узнать на сайтах учреж-
дений культуры округа и их стра-
ницах в социальных сетях. 

Алексей СевОСтЬЯНОв

«ваш год культуры-2017»
Областной фотоконкурс с таким названием приглашает к 
участию всех заинтересовавшихся заводоуковцев.

Так, в ЗАО «Тобол» разработан 
график капитального ремонта тя-
жёлых тракторов. Работа начнётся 
с первого ноября, когда в машинно-
тракторную мастерскую предприя-
тия будут поставлены первые два 
«кировца» и два Т-150 (пока они за-
няты на вывозке с полей соломы). 

Всего же лыбаевцам предстоит за 
зимний период отремонтировать 
почти три десятка износившихся за 
лето машин. Завершить подготовку 
техники, необходимой на весенних 
полевых работах, здесь намерены 
до конца марта.

Борис СОКОлОв

мастерские пустовать не будут
Поставив точку в уборочной страде, аграрии округа начали 
готовить технику к следующему полевому сезону.

К успеху вместе с тренером 
детско-юношеской спортивной 
школы Михаилом Жевжиком ре-
бята шли долгих три года. 

В минувшие выходные заводо-
укоцы провели пять игр: две – с 
командой из Упорово и со сбор-
ными Тобольска, Тюмени и по-
сёлка Боровского. Уверенно по-
бедив во всех матчах со счётом 
3:0, наши спортсмены прочно за-
крепились на первой строчке тур-
нирной таблицы тюменской дет-

ской волейбольной лиги. В этом 
большая заслуга лучших волей-
болистов – доигровщиков Егора 
Самсонова и Максима Макарова 
и связующего Вячеслава Басова. 

Совсем скоро наша команда 
будет защищать честь городского 
округа на областной спартакиаде 
школьников и на первенстве обла-
сти по волейболу, в случае побе-
ды в котором поедет на чемпионат 
Уральского федерального округа.

Ольга мЯСНиКОвА 

Соперникам –
 ни единого шанса

Юные заводоуковские волейболисты впервые взяли «зо-
лото» в областных состязаниях.
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своя колея новости области

в думе округа

от первого лица

• Денис талдин, культорганизатор из марково, сегодня ещё и завхоз, 
и технический работник в одном лице.

тюменская область заняла 
второе место по уровню ин-
форматизации общества в рей-
тинге минкомсвязи. 

По итогам 2017 года наш регион 
обгоняет только Москва. 

В десятку лидеров из Уральского 
федерального округа также во шли 
Ханты-Мансийский автономный 
округ-Югра (3 место), Ямало-Не-
нецкий автономный округ (8 место) 
и Челябинская область (10 место). 
Курганская область расположилась 
на 61 месте, Свердловская – на 63 
месте. Замкнули рейтинг  Чеченская 
Республика и Республика Крым.

В качестве примеров проектов в 
сфере информатизации, которые 
оценивали эксперты, приведены 
развитие инфраструктуры инфор-
мационно-коммуникационных тех-
нологий, перевод госуслуг в элек-
тронную форму, внедрение инфор-
мационных систем дистанционно-
го образования, записи на приём к 
врачу, электронная карта, телеме-
дицина, внедрение электронных 
средств оплаты проезда, онлайн-
мониторинг движения, создание ре-
гиональных информационных си-
стем в сфере энергетики, государ-
ственных и муниципальных финан-
сов, интеграция региональных си-
стем с федеральными, автоматиза-
ция деятельности библиотек, музе-
ев и театров и т.д.

желающих написать Боль-
шой этнографический диктант 
в тюменской области ждут на 
четырнадцати площадках. 

Культурно-просветительская 
акция пройдёт накануне Дня на-
родного единства 3 ноября во 
всех регионах страны. На главной 
странице сайта проекта доступен 
пробный тест, созданный на осно-
ве вопросов прошлого года.

По итогам 2016 года участника-
ми акции стали почти 90 тысяч че-
ловек на 800 площадках России и 
двух зарубежных стран – Турции 
и Швейцарии. Из них 35 тысяч че-
ловек приняли участие очно и бо-
лее 50 тысяч написали диктант он-
лайн. Средняя оценка за диктант 
по стране – 54 балла из 100 воз-
можных. Самый высокий средний 
балл оказался у жителей Республи-
ки Татарстан – 81,3. Самый низкий 
– в Амурской области – 39. Тюмен-
ская область расположилась на 45 
месте со средним баллом – 50,3.

Начало диктанта в 13.00 по мо-
сковскому времени. Итоги акции 
подведут ко Дню Конституции РФ 
12 декабря.

Депутаты тюменской об-
ластной думы приняли законо-
проект, предусматривающий 
отмену льгот на транспортный 
налог для владельцев автомо-
билей с мощностью двигателя 
от 100 до 150 лошадиных сил. 

С 1 января 2018 года им придётся 
платить от 3 до 4,5 тысячи рублей. 
Налоговая ставка для данной ка-
тегории транспорта составляет 30 
рублей за одну лошадиную силу, и  
сегодня это самый высокий показа-
тель среди регионов УрФО. Допол-
нительные средства планируют на-
править в дорожный фонд. Пред-
ставители регионального прави-
тельства отметили, что эти деньги 
необходимы для завершения стро-
ительства крупных инфраструктур-
ных объектов.

Главный федеральный ин-
спектор Андрей руцинский 
принял участие в 12-м заседа-
нии тюменской областной ду-
мы шестого созыва.

На заседании он вручил благо-
дарность, объявленную полномоч-
ным представителем Президента 
Российской Федерации в Ураль-
ском федеральном округе Игорем 
Холманских, депутату Тюменской 
областной думы Юрию Коневу за 
многолетний добросовестный труд, 
высокий профессионализм, боль-
шой вклад в развитие законода-
тельства и активную обществен-
но-политическую деятельность в 
Тюменской области. 

По материалам Сми 
тюменской области

Многолетний опыт показал, 
что аграрии нашего округа 
умеют в непростых клима-
тических условиях получать 
прекрасные урожаи зерно-
вых. Примером может слу-
жить и нынешняя уборка. 

По данным комитета по сель-
скому хозяйству и продоволь-
ствию, при средней урожайно-
сти 38 центнеров зерна с гектара 
в закрома округа засыпано 206,5 
тысячи тонн хлеба. Это замеча-
тельный успех заводоуковских 
полеводов, ведь такой урожайно-
сти не достигли ни в одном рай-
оне Тюменской области. Деся-
тая часть каравая округа принад-
лежит хлеборобам нашего ЗАО 
«Центральное», причём отдача 
гектара у нас была выше сред-
ней по району – 46 центнеров. 

Вот по поводу урожайности 
зерновых мне бы и хотелось 
немного сказать. Мы привык-
ли к тому, что продуктивность 

земли можно поднять своевре-
менной вспашкой зяби, нако-
плением в ней определённого 
запаса влаги, внесением мине-
ральных удобрений. Это так и 
есть и для земледельца аксио-
ма. Однако мы часто забываем 
о том, что немаловажную роль 
играет сорт растения. 

Не все сорта одинаково про-
являют себя в одних и тех же 
условиях возделывания. Так, в 
этом году мы выращивали но-
вый сорт овса «отрада» вместо 
прежнего «мегиона». У ново-
го сорта зерно крупнее и тяже-
лее, урожайность выше. Нын-
че мы уже будем продавать се-
мена «отрады». 

Есть положительные результа-
ты и по гороху. Для сравнения мы 
взяли немецкий сорт «саламан-
ка» и наш «ямал». Летние штор-
мовые ветры и дожди прибили 
«ямал» к земле, «саламанка» 
выстояла, и урожайность её бы-
ла 50 центнеров, а у «ямала» – 

40 центнеров с гектара. В 2018 го-
ду ещё раз посеем «саламанку», 
если исходные данные подтвер-
дятся, то, скорее всего, будем пе-
реходить на новый сорт гороха.

Нынче мы проверили и один 
из австрийских сортов пшеницы. 
Он низкорослый, соломина в два 
раза короче, чем у «икара», что 
облегчило уборку урожая, а с гек-
тара намолотили зерна больше, 
чем дал «икар». Думаю, на на-
шей земле «австрийка» может 
давать до 60-ти центнеров хле-
ба на круг. А это большой плюс 
для сибирской зоны рискованно-
го земледелия. 

Со следующего года мы вновь 
начинаем сеять озимую пше-
ницу. Предшественником будет 
горох. Для этого купили немец-
кую сеялку, способную сеять по 
стерне. Почему решили занять-
ся озимыми? Просто заметили, 
что летом растениям на полях 
не хватает влаги. Озимые будут 
полнее использовать весеннюю 

воду, что обеспечит нормальное 
развитие и рост зерновых. Опыт-
ные участки показали, что ози-
мой пшеницы мы сможем полу-
чать не менее 50-55 центнеров 
с гектара. 

Если учесть все преимущества 
новых сортов гороха, яровой и 
озимой пшеницы, можно в кор-
не изменить экономику хозяй-
ства. Надо экспериментировать. 
Только так мы можем устоять. К 
тому же жизнь заставляет зара-
батывать каждый год всё больше, 
потому что всё дорожает. При-
мер. В прошлом году минераль-
ные удобрения стоили около 12 
тысяч рублей за тонну. Сегод-
ня уже более чем на две тысячи 
рублей больше. Подорожал при-
родный газ, электроэнергия, бен-
зин. Как тут не задуматься об уве-
личении производства пшеницы, 
овса, гороха.

Андрей вАЙмер, 
директор 

ЗАО «Центральное» 

Душу вложишь – всё сможешь 

Не всегда выбранный в юно-
сти путь оказывается верным. 
Порой детские мечты помо-
гают найти своё место в жиз-
ни. У Дениса Талдина из Мар-
ково так и сложилось.

В старших классах ему очень 
нравилось петь, читать стихи, вы-
ступать... только не перед свер-
стниками на школьных вечерах, 
а в комнате у зеркала и на семей-
ных праздниках: всему виной бы-
ла его застенчивость. 

Она и повлияла на выбор пер-
вой профессии – после школы по 
совету друзей он пошёл учиться 
на слесаря-механика в Заводо-
уковский агролицей № 29. Одна-
ко по специальности поработать 
так и не пришлось: давняя бо-
лезнь суставов напомнила о себе.

– Как оказалось – к лучшему, 
ведь слесарное дело было не по 
душе, – рассказывает Денис. – 
Мама была завсегдатай в сель-
ском клубе: ни одно торжество 
не проходило без её участия. В 
детстве, частенько дожидаясь её 
за кулисами, я мечтал, что когда-
нибудь тоже выйду на эту сцену. 

Так и случилось. Однажды Лю-
бовь Васильевна настояла, что-
бы сын спел для неё на одном из 
мероприятий. Односельчанам но-
мер пришёлся по душе, и уже ни 
один праздник в Марково не про-
ходил без выступлений Дениса.

В 2009 году Д.Талдин посту-
пил в Тобольский колледж ис-

кусств и культуры им. А.А. Аля-
бьева на специальность режис-
сёра-постановщика. А по окон-
чании учёбы вернулся в родное 
Марково и стал вести несколько 
кружков в местном клубе.

Поначалу к молодому культра-
ботнику дети шли неохотно. Од-
нако после первого концерта его 
воспитанников, желающих зани-
маться заметно прибавилось. 

Сегодня Денис Талдин руко-
водит детской вокальной студи-
ей «Домисолька», ведёт кружок 
«Умелые ручки», проводит по 
воскресеньям «воробьиные дис-
котеки» для малышей, а по пят-
ницам и субботам – дискотеки 
для молодёжи. Подростки часто 
приходят в клуб по вечерам по-
играть в настольный теннис. Не 
обделены вниманием и одно-
сельчане преклонного возраста: 
не так давно многие из них уча-
ствовали в концертно-развлека-
тельной программе «Нам года – 
не беда!», посвящённой Дню по-
жилых людей. 

– Есть у меня давняя мечта: 
установить в клубе кинопроек-
тор и по выходным показывать 
новинки отечественного и зару-
бежного кинематографа, – про-
должает Д. Талдин. – А ещё про-
вести масштабный день села, на 
который бы съехался весь округ. 
Хотя мы гостям всегда рады, при-
езжайте!

Андрей КОрОСтелёв
Фото автора

И спеть, и сплясать...

Жителей округа приглаша-
ют обсудить кандидатуру на 
звание «Почётный гражда-
нин Заводоуковского город-
ского округа».

В думу городского округа по-
ступило ходатайство Заводоуков-
ской районной общественной ор-
ганизации ветеранов (пенсионе-
ров) войны, труда, Вооружённых 
сил и правоохранительных орга-
нов. Суть его в том, чтобы профес-
сору кафедры ортопедической 
и хирургической стоматологии 
Тюменской государственной ме-
дицинской академии, академику 
Российской академии естествоз-
нания Александру Ивановичу Из-
вину за большой вклад в разви-
тие сферы здравоохранения Тю-
менской области присвоить зва-
ние «Почётный гражданин Заво-
доуковского городского округа». 

В связи с этим администра-
ция городского округа приглаша-
ет заводоуковцев обсудить кан-
дидатуру на это звание. Отзы-
вы до 16 ноября можно напра-
вить письмом по адресу: г. Заво-
доуковск, ул. Береговая, 27, ду-

В городском округе снова за-
держивают зарплату. На сей 
раз в неплательщиках оказа-
лись агрофирмы городско-
го округа.

В октябре более 700 тысяч 
рублей задолжали своим ра-
ботникам ООО «Боровинское» 
и «Сосновка». Об этом на засе-
дании круглого стола по вопро-
сам соблюдения трудового за-
конодательства сообщил про-
курор Сергей Малышев. В вы-
шеперечисленных сельхозпред-
приятиях уже прошла прокурор-
ская проверка и деньги работ-
никам выплатили, а директо-
рам  фирм сотрудники надзор-
ного органа внесли представ-
ления об устранении наруше-
ний закона.   

Зарплату также задерживают 
в ООО «Першино» и «УК ПРК». 
Сейчас сотрудники прокуратуры 
делают всё, чтобы сельские тру-
женики получили свои кровные.  

На заседании говорили и о 
«серых» зарплатах, отследить 
выдачу которых невозможно. 

Как отметил начальник межрай-
онного управления Пенсионно-
го фонда РФ Антон Терентьев, 
зарплаты «в конвертах» устра-
ивают многих до тех пор, по-
ка не придёт время оформлять 
пенсию. Здесь-то и выясняется, 
что стаж выработан, а страхо-
вых баллов недостаточно. Пен-
сионерам приходится или рабо-
тать, или ждать социальной пен-
сии, которую женщинам назна-
чают в 60 лет, а мужчинам – в 
65. По этой причине пенсию по 
старости в нашем округе не по-
лучают 11 человек.

В завершение заседания 
Сергей Малышев напомнил, 
что заводоуковцы, чьи трудо-
вые права нарушены, могут 
смело обращаться в прокура-
туру: здесь постоянно работа-
ет телефонная линия по вопро-
сам соблюдения трудового за-
конодательства. 

Тема следующего заседания 
круглого стола – проблема теку-
чести кадров и условия работы 
на заводоуковских предприятиях. 

Ольга мЯСНиКОвА

закон и мы

Чтобы не жить 
одним днём

Ваше мнение учтут

ма городского округа; электрон-
ной почтой dumazgo@mail.ru или 
ponomareva_tp@mail.ru. Выска-
зать своё мнение можно и по те-
лефонам 9-01-40, 2-10-45. 

Материал о нашем земляке 
Александре Извине был опубли-
кован в № 73 газеты «Заводо-
уковские вести» за 9 сентября 
2017 года, а также на официаль-
ном сайте издания http://заводо-
уковск.онлайн. 


